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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ПМХ, Промсорт и Торговый дом «Тула-Сталь»
представили объединенный стенд на главной
металлургической выставке 

Продолжение на стр. 5

«Металл-
Экспо’2024»

5 ноября состоялась рабочая встре-
ча Президента Республики Беларусь 
Александра Лукашенко и Губернатора 

Тульской области Дмитрия Миляева. 
Глава региона поблагодарил Александра Лу-

кашенко за прием делегации региона, которая 
работает в Минске с 31 октября по 6 ноября.

— И Беларусь, и Тульская область серьезно 
шагнули вперед в области нашего сотрудниче-
ства. Двусторонний товарооборот за минувшие 
два года, несмотря ни на какие сложности, а 
может, благодаря этим сложностям, достиг по-
казателя в полмиллиарда долларов. Я бы хо-
тел, чтобы ваша поездка привела к заметным 
результатам, — сказал Александр Лукашенко.

Он обозначил наиболее перспективные 
для развития сотрудничества отрасли и сфе-
ры: производственная кооперация, поставки 
пассажирской и сельскохозяйственной тех-
ники, запуск электробусов, наука и др.

— Внешнеэкономические и культурные 
связи Тульской области с Республикой Бе-
ларусь имеют многолетнюю историю. Пра-
вительство региона продолжает искать 
дополнительные инструменты и сферы вза-
имодействия, — отметил Дмитрий Миляев.

Стабильно растет интерес предприятий ре-
гиона к белорусскому рынку. Экспорт туль-
ских товаров в Республику за 8 месяцев 2024 
года увеличился почти на 20% по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года.  

Источник: управление пресс-службы
аппарата правительства Тульской области

НОВОСТИ РЕГИОНА

Активное
сотрудничество

Александр Лукашенко отме-
тил, что нынешняя поездка 
Дмитрия Миляева в Беларусь 
— одна из первых в его новой 
должности.

Президент Республики Беларусь Александр 
Лукашенко и Губернатор Тульской области 
Дмитрий Миляев.
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КОРОТКО

Назначение 

Генеральным директором Промсорт- 
Тулы стал Александр Сазонов

Ранее Александр Владимирович за-
нимал должность директора по про-
изводству. Получил высшее об-
разование в Южно-Уральском 
государственном университете по 
специальности «Металлургия». С 
2006 года Александр Сазонов рабо-
тал на Челябинском металлургиче-
ском комбинате, где прошел карьер-
ный путь от оператора МНЛЗ до 
начальника участка отделения не-
прерывной разливки стали.

С 2017 года карьера Александра 
Сазонова тесно связана с заводом 
Промсорт-Тула. Он принимал актив-
ное участие в запуске предприя-
тия, работал заместителем начальни-
ка кислородно-конвертерного цеха 
по технологии. В 2020 году назначен 
начальником кислородно-конвертер-
ного цеха, а спустя три года стал ди-
ректором по производству.

В 2024 году за достижения в ра-
боте и вклад в развитие отрасли 
Сазонову присвоено звание 
«Почетный металлург».

Как новый
На Тулачермете модернизировали 
КПП № 3

Собственными силами пропускной 
пункт был модернизирован и факти-
чески построен заново.

Здесь появился навес с теплой 
крышей, что позволяет сотрудни-
кам службы безопасности комфор-
тно осматривать транспорт в лю-
бую погоду. Также КПП оборудован 
10 камерами видеонаблюдения, 2 
светофорами, считывателем СКУДа, 
двумя шлагбаумами. В ходе модер-
низации были смонтированы новые 
въездные ворота.

Итоги работы
Специалисты дорожного участка 
СМУ завершают сезон

17 750 м2 асфальтового покрытия, 760 
штук бордюрного камня. Таковы ре-
зультаты работы участка в этом году. 

Работы по благоустройству пред-
приятия проходили на 10 различных 
объектах. Самым крупным можно на-
звать территорию ЦПДМиШ. Здесь 
было уложено 6300 квадратных ме-
тров полотна и 240 бордюров. При-
чем, учитывая специфику грузопотока, 
покрытие было уложено в три слоя.

11 
суток 
продолжи-
тельность 
ремонта

345
человек
задейство-
ваны

В 8.00 8 ноября агрегат был остановлен 
для выполнения поставленной задачи. В 
рамках кампании предстоит выполнить 

большой объем работ по ремонту механического, 
энергетического и электрического оборудования. 

Большую работу планируется провести на печи с 
шагающими балками по замене водоохлаждающих 
опор подвижных и неподвижных балок холодиль-
ника с последующим восстановлением футеровки.

Что касается самого стана, здесь будут проведе-
ны работы по ремонту шпиндельных стульев чер-
новой, промежуточной и чистовой групп плетей. 
А также ремонт рычажных систем подъемных ро-
ликов петлевых столов с заменой подшипников.   

На участке холодильника замене подлежат из-
ношенные ролики рольганга, предстоит заменить 

изношенные планки системы подъема клапанов, 
подшипники внутреннего вала эксцентрикового 
механизма подъема клапанов. 

Что касается кранового оборудования, то здесь 
заменят рельсы пролета адьюстажа стана и про-
ведут ремонт кранов.

Сергей Попов, директор по ремонтам ООО 
«ПромСорт-Тула»:

— Капитальный ремонт стана проводится раз 
в 2 года. Это позволяет эксплуатировать обору-
дование со стабильным выполнением произ-
водственной задачи, минимальными внепла-
новыми простоями и проводить дальнейшие 
мероприятия по увеличению производитель-
ности стана при производстве фасонных про-
филей.

Работа 
на перспективу
На Промсорт-Туле проходит ремонт прокатного стана № 2

ЗОНА РЕМОНТА

К оптимальным показателям
В доменном цехе стартовал капремонт разливочной 
машины № 5

Прежде всего будут полностью заменены 
ролики и цепи конвейеров с мульдами.

Р аботы охватят все технологические узлы 
агрегата. Прежде всего будут полностью за-
менены ролики и цепи конвейеров с муль-

дами. Задача специалистов электроцеха — прове-
сти ремонт и ревизию двигателей кантовальной 

лебедки, приводов лент и баков опрыскивателей, 
а также оборудование электропомещения. Анало-
гичные работы коснутся приводных редукторов и 
редукторов кантовальной лебедки. Их ревизию и 
ремонт проведут в ремонтно-механическом цехе.

В рамках кампании запланирована замена чуш-
ковыбивателей, стационарных и перекидных же-
лобов, решетки механической уборки чушек,  на-
тяжной и приводной станций.

Также будут отремонтированы подтяжная ле-
бедка, приемный желоб жидкого чугуна и опор-
ного стенда.

Основной объем работ выполнят специалисты 
подрядной организации, также будет задейство-
ван персонал ТЭРЦ, РМЦ и электроцеха.

На проведение капитального ремонта отведено 
30 суток.

Материалы полосы подготовил 
Игорь Корнеев

Сергей 
Попов

Монтаж 
роликов 

трассы 
термо- 
упроч-
нения.

150 
тонн

металло- 
конст- 

рукций 
заменят
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УЧАСТОК «КОКСОВЫЙ»

КОКС

Серебряные нити 
протянулись в Кузбасс

В Москве прошли финальные мероприятия 
национального конкурса корпоративных 
медиа «Серебряные нити». В них приняли 

участие начальник УИОС Татьяна Клещева и опе-
ратор видеозаписи Алексей Прокудин.

В этом году была подана заявка на участие в од-
ной из двух главных номинаций конкурса «Систем-
ность и интеграция. Компания-лидер: лучшая си-
стема корпоративных медийных коммуникаций», 
представлены все информационные проекты, под-
готовленные коллективом к празднованию 100-лет-
него юбилея предприятия.

Основная номинация «Лучшая корпоративная га-
зета» в этом году была недоступна ввиду победы в 
прошлогоднем конкурсе.

Новую заявку на участие УИОС сможет подать 
в 2025 году. Однако на суд жюри были пред-
ставлены корпоративный аккаунт в социальной 
сети, юбилейный фильм и серия видеороликов 
об истории предприятия, снятых к 100-летию за-
вода.

В рамках мероприятия прошли мастер-класс 
по ведению соцсетей, практикум по аудиови-
зуальным коммуникациям, экскурсионные про-
граммы по музею Главного управления МЧС 
России по городу Москве и на действующее 
производство интегральных схем, практикум по 
командообразованию, очные защиты представ-
ленных на конкурс проектов и в завершении 
программы — пленарная дискуссия «Роль кор-
поративного информационного сопровождения 
в развитии экономики. Корпоративные комму-
никации 2030».

В результате интегрированный проект «Ле-
гендарный Коксохим: празднование 100-летия 
завода» выиграл Гран-при конкурса в номина-
ции «Системность и интеграция. Компания-ли-
дер: лучшая система корпоративных медийных 
коммуникаций». Решающую роль в получении 
этой награды эксперты отдали юбилейной кни-
ге, отметив высокое качество ее содержания и 
оформления.

Корпоративный фильм к 100-летию ПАО «Кокс» 
занял первое место в номинации «Лучший кор-
поративный фильм». Аккаунт ПАО «Кокс» в соци-
альных сетях завоевал второе место в номинации 
«Лучший корпоративный аккаунт в социальных се-
тях». Серия исторических зарисовок к 100-летию 
ПАО «Кокс» взяла третье место в номинации «Луч-
ший корпоративный видеоролик».

Ксения Храмцова

Двухэтапная 
проверка
На комбинате изменился порядок приемки 
производственных объектов по методу 5С 
и визуализации

Т еперь каждый объект проверяют в два 
этапа. Сперва предварительный этап. 
Проверка по требованиям проектной 

документации, охраны труда, промышленной 
и пожарной безопасности, сохранности иму-
щества, а также критериям внедрения метода 
5С и визуализации. Специалисты анализируют 
состояние объекта, заполняют чек-листы, фик-
сируют замечания.

После этого проводится комиссионная при-
емка. Комиссия во главе с управляющим ди-
ректором и главным инженером комбината 
подтверждает соответствие объекта, а также 
устранение замечаний предварительного этапа.

— В 2025 году приемка объектов по методу 
5С станет плановой, — говорит начальник от-
дела ИСМ Светлана Вислогузова. — Кабинеты и 
производственные помещения разделят терри-
ториально. Структурные подразделения смогут 
подавать заявки, исходя из своей готовности и 
утвержденного графика.

КМАРУДА

Комиссия подтверждает соответствие 
объекта.

Основная задача лаборатории — своевремен-
но предоставлять информацию о качестве 
добываемого угля и товарной продукции. 

У часток погрузки располагается в Проко-
пьевске на территории бывшей обогати-
тельной фабрики «Красногорская», ко-

торая прекратила свою деятельность в 2023 году. 
Промплощадка позволяет производить отгрузку 
в железнодорожные вагоны сырья, обогащаемо-
го на сторонних фабриках. На территории участ-
ка функционирует углехимическая лаборатория.

Валерий Михайлов 
Главный технолог по обогащению:

 — С фабрикой была приобретена и углехимиче-
ская лаборатория. Вместе с ней мы приняли в штат 
весь персонал: лаборантов и начальника лабора-
тории. Основная задача подразделения — своев-
ременно предоставлять информацию о качестве 
добываемого угля и товарной продукции. Ранее для 
проведения исследований обращались к сторон-
ним лабораториям в Прокопьевске, платили деньги 
и не были уверены в результатах, — делится Вале-
рий Михайлов. — В углехимической лаборатории 
проводится технический анализ угля — влажность, 

зольность и выход летучих веществ. Также уголь 
отправляется на пластометрию, где определяется 
толщина пластического слоя и пластометрическая 
усадка угля.

 Как отметил главный технолог участка «Коксо-
вый», часть старого оборудования лаборатории не 
прошла поверку, и на его замену уже приобрели 
аналитические весы и аппарат Сапожникова. 

— Дополнительно мы взяли в штат четырех про-
боотборщиков, сейчас в лаборатории трудятся 
одиннадцать человек. За полгода подразделение 
зарекомендовало себя с хорошей стороны. Сотруд-
ники обученные и компетентные, анализы выполня-
ются оперативно, — отмечает Валерий Михайлов. 
— В планах взять еще четырех работников, что-
бы анализ по определению толщины пластическо-
го слоя проводился круглосуточно, тем самым мы 
полностью закроем все наши потребности. В месяц 
проводится около 1 000 испытаний, в будущем это 
число увеличится до 1 500 за счет запуска участка 
погрузки угля и концентрата.

Сергей Устинов

Вектор развития «Красногорской»
В 2024 году в ООО «Участок «Коксовый» запустили новую производственную площадку — 
участок погрузки рядового угля и концентрата

ПАО «Кокс» завоевало главную награду Большого Национального конкурса корпоративных 
медиа «Серебряные нити»

Уровень коммуникаций «Кокса» высоко оцени-
ли федеральные эксперты.
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Высокая оценка
Сотрудник Тулачермета награжден Губернатором Тульской области Дмитрием Миляевым 
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НПК

Дни науки
Стартовала IX Научно-практическая конференция

3 полных дня напряженной работы, 5 секций и 
59 докладов с передовыми, инновационными 
разработками в области металлургического 

производства — таковы краткие итоги первого этапа 
IX научно-практической конференции ПМХ. 

Мероприятие стартовало 6 ноября. Участие в кон-
ференции приняли АО «Тулачермет», ПАО «Кокс», 
АО «Комбинат КМАруда», а также предприятия 
группы компаний «Промсорт» и АО «ПОЛЕМА».

В этом году Тулачермет представили 10 докладчи-
ков в рамках секций «Металлургия», «Электроснаб-
жение, автоматизация, механизация», «Охрана труда, 
ПБ, экология» а также «Менеджмент и управление».

С приветственным словом к участникам обра-
тился главный инженер АО «Тулачермет» Дми-
трий Федоренко. Он напомнил собравшимся о 
славном научно-исследовательском прошлом 
предприятия.

— За последние 5 лет от Тулачермета в конфе-
ренции приняли участие 56 специалистов.  Опти-
мальные и наиболее экономически обоснованные 
проекты, которые они представили, были внедре-
ны в производство. НПК объединяет самых актив-
ных специалистов для совершенствования рабо-
чих процессов, — сказал Дмитрий Васильевич.

Открывала конференцию секция «Металлур-
гия». Свои работы на обсуждение коллег и суд 
жюри предоставили 13 специалистов. От Тулачер-
мета выступили 3 докладчика, среди которых — 
начальник рентгено-аналитической экспресс-ла-
боратории Екатерина Янова. Тема ее доклада: 
«Разработка резервной методики определения 
химического состава чугуна рентгено-спектраль-
ным методом». И это тот случай, когда предмет 
доклада уже реализован на предприятии. 

— У нас чугун анализируется в основном на оп-
тико-эмиссионных спектрометрах ARL-3460. А моя 
лаборатория работает на рентгеновских спектро-
метрах СРМ-25 и 35. И в случае выхода из строя 
спектрометров ARL мы можем проверить чугун на 

нашем оборудовании, — рассказывает докладчица 
НПК Екатерина Янова. — Идея резервного метода 
контроля возникла давно, но разработали ее в этом 
году, когда оба ARL вышли из строя — не пришел 
вовремя аргон. А рентгеновские спектрометры 
— это отечественные приборы, с обслуживанием 
которых нет проблем. Для того, чтобы проверить 
чугун на них, пробы необходимо размолоть в по-
рошок. Методика аттестована на предприятии. Как 
такового экономического эффекта здесь нет, но 
если встанет вопрос анализа чугуна сторонними 
организациями, то это может, как говорится, «вле-
теть в копеечку» для предприятия. Это рацпредло-
жение — экономия на будущее. 

В первый день работу НПК продолжил блок со-
вмещенных секций «Охрана труда, ПБ, экология» 
и «Менеджмент и управление». Здесь с докладами 
выступило 9 специалистов, 2 из которых — чер-
метовцы. 

В четверг проходила работа секции «Горное дело 
и обогащение полезных ископаемых», где было 
5 выступающих и «Коксохимическое производ-

ство», с 8 докладчиками. Завершил первый этап 
НПК блок «Энергоснабжение, автоматизация, ме-
ханизация» — рекордные 24 участника.

Участники, занявшие I, II, III место в секции, 
продолжат участие во втором этапе НПК с при-
влечением сторонних представителей предприя-
тий отрасли, а также научных и образовательных 
организаций.

В декабре состоится третий этап конференции. 
Участие в нем примут школьники 6 — 11 классов 
в регионах присутствия предприятий ПМХ и пар-
тнерских компаний группы «Промсорт».

Ленара Ануфриева

НАГРАДА

смекалку и творческий подход. Тру-
жусь добросовестно и с полной от-
дачей, сотрудничаем со всеми цеха-
ми предприятия, совместно решаем 
сложные внештатные ситуации. Я 
очень признателен за столь высокую 
награду и оценку своего труда!

Губернатор высоко оценил вклад 
всех собравшихся в развитие региона.

— Благодарю вас за все, что вы де-
лаете ради Тульской области и всего 
Отечества, — сказал Дмитрий Миля-
ев. — День народного единства — 
большой праздник, который уходит 
корнями далеко в историю России 
и напоминает о важности сплочен-
ности российского общества, — под-
черкнул Дмитрий Вячеславович. 

Светлана Ульянова

1 ноября в Доме Дворянского 
собрания состоялось торже-
ственное мероприятие, по-

священное Дню народного единства. 
Губернатор Дмитрий Миляев поздра-
вил собравшихся и вручил государ-
ственные, ведомственные и регио-
нальные награды. 

Игорь Захлебин, начальник отде-
ла строительного проектирования, 
получил медаль «Трудовая доблесть» 
3-й степени. 

— Отделом строительного проек-
тирования Тулачермета руковожу с 
2011 года, — говорит Игорь Влади-
мирович. — Но со структурой произ-
водства знаком с 1985. Работу свою 
очень люблю. В ней доскональное 
знание технических аспектов объе-
динены с возможностью проявлять 

Дмитрий 
Миляев 
вручил 
Игорю 

Захлебину 
медаль 

«Трудовая 
доблесть» 

3-й степени.

Екатери-
на Янова 
предста-
вила до-
клад «Раз-
работка 
резервной 
методики 
опреде-
ления хи-
мического 
состава чу-
гуна рент-
гено-спек-
тральным 
методом».

По итогам конференции 
лучшие доклады традиционно 
будут опубликованы 
в сборнике, который 
войдет в библиотеку ПМХ. 
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ВЫСТАВКА

«Металл-Экспо’2024»
ПМХ, Промсорт и Торговый дом «Тула-Сталь» представили объединенный стенд
на главной металлургической выставке 

В этом году рекордное количество экспонентов — более 900 компаний
из России, стран СНГ и дальнего зарубежья.

тами качества, но и повышенным 
спросом. 

На «Металл-Экспо» переговоры 
с потенциальными партнерами 
проходили ежедневно. Активно 
ведутся переговоры с представи-
телями машиностроительной от-
расли. Я уверен, что после этой 
выставки у нас появятся новые 
контракты, и, как следствие, но-
вые марки стали.

Константин Панин
Начальник управления 
по реализации 
продукции и 
внешнеэкономическим 
связям АО «Тулачермет»:

— «Металл-Экспо» — это не про-
сто выставка, а важное событие для 
всех, кто связан с металлургией. Это 
площадка для общения, обмена иде-
ями, а также великолепная возмож-
ность обсудить имеющиеся вопросы 
с коллегами «по цеху» и действующи-
ми партнерами предприятия. В ходе 
выставки нам удалось завести новые 
деловые контакты, а также обсудить 
новые долгосрочные контракты с 
потребителями чугуна на внутрен-
нем рынке.

М еждународная промыш-
ленная выставка «Ме-
талл-Экспо» проходила 

в Москве с 29 октября по 1 ноября. 
Это 30-е, юбилейное мероприятие, 
и в этом году в нем приняли уча-
стие рекордное количество экспо-
нентов — более 900 компаний из 
России, стран СНГ и дальнего зару-
бежья.

Стенды их представителей заняли 
около 45 тыс. кв. м — это больше 6 
футбольных полей. ПМХ, Промсорт 
и Торговый дом «Тула-Сталь» пред-
ставили продукцию на объединен-
ном стенде.

Максим Жигарев
Начальник технического 
управления ООО 
«ПромСорт-Тула»:

— Промсорт-Тула начала активно 
смещать свой сортамент в более ка-
чественные виды сортового прока-
та. Сегодня мы полностью нацеле-
ны на производство той продукции, 
которая востребована на рынке. Эта 
выставка подтвердила, что мы дви-
жемся в правильном направлении. 
Высокое качество нашей продукции 
подтверждено не только сертифика-

ИНФОГРАФИКА

— Забота о здоровье со-
трудников — одна из при-
оритетных задач нашей 
компании. С 1 ноября на 
Тулачермете действует 
новая программа, направ-
ленная на поддержку со-
трудников.
За одну смену работник 
сможет получить льготу 
в размере 100 рублей от 
стоимости готовых блюд 
и продуктов в любой за-
водской точке питания. 
Для этого оплата долж-
на производиться личным 
пропуском работника. 
Возврат денег произво-
дится только на один чек 
за смену, вместе с зара-
ботной платой. Всего же 
для всех предприятий 
Холдинга ПМХ выделит 
свыше 540 млн на ком-
пенсацию питания.

Нина Харитонова 
Директор по персоналу
АО «Тулачермет»:

БОЛЬШЕ 2 ТЫС. РУБЛЕЙ СМОГУТ СЭКОНОМИТЬ СОТРУДНИКИ ТУЛАЧЕРМЕТА
НА ОБЕДАХ В ЗАВОДСКИХ СТОЛОВЫХ

КОМПЕНСАЦИЯ ПИТАНИЯ

Табельщик 
вносит
данные
работника
в систему

Работник
заполняет 
заявление 

КОМПЕНСАЦИЯ ПИТАНИЯ

Алгоритм получения компенсации

Пропуск
сотрудника 
подключен
к системе
компенсации

сотрудников
Тулачермета уже 
подали заявление — 
это 60% персонала

рублей можно 
сэкономить
в месяц
за 21 смену

млн руб. выделит 
ПМХ на компенсацию 
питания для сотрудников 
предприятий

2748
2100
540

Алексей Паршуков
Старший вице-президент 
ООО УК «ПМХ»:

— «Мы стали больше» — эта кон-
цепция объединила наш общий 
стенд в этом году. У этого лозунга 
двойной смысл. С одной стороны, 
мы стали больше как компания, с 
другой, стали производить больше 
продукции. Но на достигнутом мы 
останавливаться не собираемся, 

впереди у нас большие планы по 
развитию.

В рамках выставки также проходили 
отраслевые престижные конкурсы, где 
работу ПМХ по направлению коммуни-
кации оценило экспертное жюри. 

Наградами были отмечены фильм 
к 100-летию ПАО «Кокс», дизайн-про-
ект к 290-летию Промсорта, а также 
газета «Горняк» Комбината КМАруда. 

Андрей Гвоздев
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Летопись завода 

19 ноября 1931 года вышел первый номер 
газеты «Металлостройка» 

З адолго до открытия завода газета ста-
ла отражением нужд и стремлений 
строителей. Она освещала соцсо-

ревнования, опыт передовиков, критиковала 
проблемы с поставками материалов и орга-
низацией труда и быта на стройке. 

Название «Металлург» газета получила од-
новременно с запуском завода. И только в 
2000 году она получила такое привычное 
для нас с вами название «Новотульский ме-
таллург».

После того как Тулачермет вошел в состав 
ПМХ, газета начала распространяться на дру-
гие предприятия холдинга. Благодаря этому 
расширился не только круг читателей, но и 
спектр подаваемой информации.

При этом политика редакции осталась 
верной традициям: газета по-прежнему 
продолжает быть голосом завода, расска-
зывающим о его жизни, производственных 
новостях, спортивных достижениях и мно-
гом другом. Мы идем в ногу со временем — 
к бумажной газете добавилась электрон-
ная версия издания на технологическом 
сайте предприятия и на странице ВКон-
такте.

Андрей Гвоздев 
Начальник пресс-центра — 
главный редактор газеты 
«Новотульский металлург»:

— Самая главная награда для газеты — при-
знание и любовь читателей. Коллектив изда-
ния и дальше будет радовать интересными 
материалами, развиваться и совершенство-
ваться.

Наша газета не раз становилась победите-
лем и призером отраслевых и международ-
ных конкурсов журналистики. «Новотульский 
металлург» — неоднократный победитель 
конкурса «Лучшее корпоративное издание 
в металлургической отрасли России и стран 
СНГ». А в 2021 году на международном кон-
курсе корпоративных СМИ «Медиалидер» 
наша газета вошла в число призеров в номи-
нации «Лучшая обложка».

ВЕХИ ИСТОРИИ 

Первый выпуск газеты «Металлостройка».

1300 лет 
на заводе 
Представитель крупнейшей трудовой династии 
предприятия Станислав Петрович Чернышов 
отметил 75-летний юбилей

К огда на Тулачермете говорят о цифре 
1300, то, как правило, имеют в виду тем-
пературу плавления чугуна. Потому как 

сложно себе представить, что это суммарный стаж 
трудовой династии на предприятии. А ведь имен-
но столько лет посвятили Тулачермету представи-
тели семьи Чернышовых.

 Свой существенный вклад в достижение этого 
рекордного показателя внес и Станислав Петро-
вич, проработав в доменном цехе более 50 лет. За 
это время он прошел путь от молодого специали-
ста до опытного наставника. 

Единственная запись в трудовой у нашего вете-
рана — Новотульский металлургический завод. 
Она появилась 30 ноября 1965 года. 52 года на од-
ном месте. 

На завод Станислав Петрович пришел совсем мо-
лодым парнем сразу после школы, устроившись 
слесарем в железнодорожное депо. Там он отрабо-
тал несколько лет, набираясь опыта и знаний. Но 
не железнодорожный цех был мечтой ветерана. 

После службы в армии Станислава берут в до-
менный цех чугунщиком. Сегодня этой профес-
сии нет, а тогда, в 1978 году, в обязанности Чер-
нышова входило вручную разбивать чугунные 
формы после разливки чугуна. Через несколько 
лет молодого рабочего повысили до машиниста 
разливочных машин.

— Когда я впервые увидел работу машинистов, 
мне показалось, что она очень проста. Однако, 
начав работать самостоятельно, я понял, что без 
подготовки здесь не обойтись. Поначалу у меня 
часто случались переливы чугуна из мульд или 
недоливы. Но со временем работа наладилась, — 
вспоминает Станислав Петрович.

Вскоре Станислав Чернышов стал опытным ма-
шинистом. Он ловко управлял ковшом объемом 
60 тонн, направляя расплавленный металл в же-
лоб без потерь. Для достижения мастерства необ-
ходимы время, трудолюбие и, конечно, желание. 
Эти качества высоко ценятся его коллегами. Чер-
нышов заражает окружающих своим энтузиазмом 
и преданностью делу. Под его руководством мно-
гие ученики стали профессионалами и до сих пор 
вспоминают советы своего наставника.

Станислав Петрович вышел на пенсию в 2017 
году. В его арсенале коллекция грамот и благодар-
ственных писем, получено звание «Почетный ме-
таллург». 

На сегодняшний день наш ветеран живет с су-
пругой в частном доме. У них две дочери, внуки 
и правнук. Они часто собираюсь за общим сто-
лом, чтобы просто всем вместе провести время 
и пообщаться. 

Станислав Петрович вместе с супругой, как и 
многие пенсионеры в летний период, много вре-
мени проводят в огороде, выращивая овощи и 
фрукты. Так как огород — это только теплое время 
года, семья Чернышовых решила еще себя занять 
разведением домашних животных.  

— Главное, чтобы были силы, а времени свобод-
ного у нас много. Сейчас у нас утки, куры, гуси и 
овечки, — рассказывает Станислав Петрович. — 
Поэтому мне на пенсии не до скуки. 

От всего сердца поздравляем Станислава Петро-
вича с юбилеем. Желаем ему крепкого здоровья и 
долгих лет жизни!

Ангелина Пятенко
      

Станислав 
Чернышов.
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ФУТБОЛ

БЕГ

За 2 года Мария Васина собрала 26 медалей.

Борьба корпоративных команд по мини-футболу в АМФТО продолжается.

удалось набрать всего шесть очков, 
поэтому они пока на 14 строчке в та-
блице.

Корпоративная команда «Пром-
сорт-Тула-2» заявлена во Второй лиге. 
На сегодняшний день команда зани-
мает первое место с 24 очками в за-
пасе. Команда провела девять игр, из 
которых в восьми победила и одну 
проиграла.

Сергей Соколов 
Генеральный директор 
АО ЩЗ «КВОиТ», 
капитан команды.

— Из всех наших команд, участву-
ющих в чемпионате АМФТО Туль-
ской области, на сегодняшний день 
только «КВОиТ» выступает в Супер-
лиге, на самом высоком областном 
уровне. В соперниках у нас опыт-
ные команды, поэтому задача для 

Е динственный представитель 
ПМХ в Высшей лиге — ко-
манда «КВОиТ-2» из щекин-

ского завода. Четыре победы и пять 
поражений позволяют им занимать 
10 место в таблице.

Ну а основная команда из Совет-
ска выступает в Суперлиге. По ито-
гам девяти проведенных игр она за-
няла 9 место среди 16 участников и 
набрала 12 очков: три победы и три 
ничьи.

На сегодняшний день в Чемпио-
нате АМФТО сыграно 9 матчей. «Ту-
лачермет» в Первой лиге группы В 
занимает 6 место в турнирной та-
блице. На нашем счету 16 очков, 
пять победных матчей, одна ничья 
и три проигрыша. Двумя строчка-
ми выше команда «Промсорт-Тула». 
У сталеваров 19 очков. 

Чуть хуже чувствует себя коман-
да «ПОЛЕМА». После 7 игр ребятам 

На старте сезона
Наши корпоративные команды 
по мини-футболу продолжают бороться 
в любительских лигах

нас одна — играть на победу в ка-
ждой игре. 

Также чуть ниже классом в Высшей 
лиге участвует команда «КВОиТ-2», 
которая фактически является ду-
блем. Игроки, которые проявляют 
себя в «КВОиТ-2», сразу переходят 

З доровье, сила, терпение, железный харак-
тер. Это далеко не весь список того, чем 
должен обладать легкоатлет. Наша геро-

иня Мария Васина работает в ТЭРЦ изолиров-
щиком на термоизоляции. Так сложилось, что в 
детстве Мария не занималась спортом. Да, была 
активисткой и хорошо училась, но с физкульту-
рой как-то не заладилось. Спорт в ее жизнь при-
шел намного позже и, похоже, уже навсегда. 

Первый шаг

— Я могу с уверенностью сказать — моя старшая 
дочь изменила мою жизнь, когда отказалась бегать 
на уроках физкультуры.  Чтобы привлечь ее к спор-
ту, я начала бегать вместе с ней по вечерам в парке. 
Причем дочка так и не полюбила этот вид спорта, 
— смеясь рассказывает Мария. — Первую пробеж-
ку я хорошо помню. Я сделала несколько шагов и 
выдохлась — почти сразу мысленно уже бросила 
эту затею. Но перед дочкой не хотелось показывать 
слабость. Поэтому я пробовала еще и еще. Сперва с 
трудом преодолевала 1 км, сейчас легко пробегаю 
10 км. Если бы мне два года назад, когда я только 
начинала свой легкоатлетический путь, кто-то ска-
зал, что я смогу бежать час без остановки, рассме-
ялась. Я же так не люблю бегать, в школе этот вид 
спорта был самым нелюбимым. 

На старт, внимание, марш!

Первый забег, в котором приняла участия наша ге-
роиня состоялся в 2022 году. Именно здесь прояви-

Не отступать и не сдаваться 
Сотрудница ТЭРЦ Мария Васина рассказала о своем пути в спорте

лась вся сила воли. Мария с температурой смогла 
пробежать 3 км и самое главное — финишировать. 

— Да, этот забег я помню плохо, — рассказывает 
наша героиня. — Но кроме медали, это меропри-
ятие подарило мне друзей. Там я познакомилась 
со сборной Тулачермета по бегу и стала частью 
команды. 

2024 год для Маши стал победным. Сначала она 
впервые решилась пробежать на соревнованиях 
в Калуге 10 км. Следом оказалась на пьедестале 
победителей с третьим местом в своей возраст-
ной группе на 5 км. Случилось это в Алексине на 
забеге, приуроченном ко Дню Победы. 

Приятное с полезным

— А еще здорово, что бег позволяет много путе-
шествовать, — говорит Мария. — Правда пока это 
Москва, Калуга и вся Тульская область. Но в пла-
нах на 2025 год у меня посетить марафон «Белые 
ночи» в Санкт-Петербурге и «Казанский марафон», 
а также пробежать дистанцию 21,5 км. Я увере-
на, что получится реализовать эти планы. Хочется 
сказать огромное спасибо моей семье. Она поддер-
живает все мои «безумные» идеи. Всегда болеет 
на соревнованиях. И это дает стимул не останав-
ливаться, а двигаться только вперед.  Спорт стал 
неотъемлемой частью моей жизни, и я благодар-
на судьбе за то, что он подарил мне множество 
новых друзей.

Материалы полосы подготовила
Ангелина Пятенко

в основной состав команды. Такая 
ротация позволяет основной ко-
манде демонстрировать неплохие 
результаты в Суперлиге. Ведь наша 
приоритетная задача на будущее — 
быть в тройке лучших команд об-
ласти!



Михаил Васильевич 
Семичев
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С юбилеем, наши ветераны!

Татьяна Ивановна 
Крюкова

Александр Дмитриевич 
Сорокин

с 60-летием
Блинникову Ирину Николаевну ...................... 24 ноября

с 65-летием
Борисова Вячеслава Николаевича  ...................... 1 ноября
Газизова Андрея Федоровича ........................... 10 ноября
Крюкову Татьяну Ивановну .............................. 16 ноября
Сорокина Александра Дмитриевича ................ 18 ноября

с 70-летием
Семичева Михаила Васильевича ...................... 6 ноября
Кувакина Александра Васильевича ................... 7 ноября
Стребкову Антонину Ивановну ...................... 14 ноября

с 75-летием
Голунову Валентину Викторовну ...................... 1 ноября
Конака Вячеслава Алексеевича  ......................... 4 ноября
Фролову Галину Сергеевну ................................ 10 ноября
Чернышова Станислава Петровича .................. 11 ноября
Жебелеву Валентину Васильевну ...................... 13 ноября
Воронцову Татьяну Сергеевну .......................... 22 ноября

с 80-летием
Ариничеву Татьяну Владимировну ..................... 9 ноября
Чупилину Ларису Ивановну .............................. 10 ноября

с 85-летием
Николаева Николая Николаевича .................... 12 ноября
Казакову Алевтину Павловну ........................... 16 ноября
Ляхову Марию Сергеевну .................................. 19 ноября
Амелину Тамару Викторовну ........................... 20 ноября
Баранову Зою Федотовну ................................... 29 ноября
Таракушкину Раису Сысоевну ......................... 30 ноября

ПОЗДРАВЛЯЕМ

45-63-17 

konovalova_kv@
metholding.com

45-64-00


